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繆瑞林任南京市長 承諾實幹為民
履新發言「打我旗號辦私事請拒絕」

2013年10月，57歲的
南京市前市長季建業因
「涉嫌嚴重違紀違法」
接受調查，此後被免去
領導職務，在十二屆全
國人大常委會將審議終
止其十二屆全國人大代
表資格。

伐樹拆道激民怨
季建業因曾大規模城

市「創衛」、大拆大建
而聞名。其在南京任職
近 4 年間，砍伐梧桐
樹、拆城西幹道、投巨
資上馬雨污分流等大量
工程引起了巨大爭議，
南京這座古城被不斷
「 開 膛 破
肚」，激發
民怨。
■綜合資料
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於1964年出生的南京市新市長繆瑞林，江蘇省南
通市如東縣人，擁有管理學博士學位以及高級

農藝師頭銜，基層經驗豐富，還曾赴國外大學深
造。

江蘇最年輕市委書記
2004年初，他曾作為一名交流幹部，從省直機關江

蘇省農業資源開發局局長、黨組書記崗位上調任至江
蘇成立時間最晚、經濟最薄弱的省轄市宿遷，從那以
後他在宿遷工作了整整九年。在此期間，他的職務也
從市委副書記、副市長，一直到市長、市委書記，是
當時江蘇省最為年輕的市委書記。
2013年2月以後，繆瑞林在擔任江蘇省副省長期
間，分管蘇北發展協調、國家安全、公安、司法、工
商行政管理、質量技術監督、安全生產方面工作。
新市長繆瑞林在履新發言中，說自己事業起點和家
庭支點都在南京，因此對南京感情頗深。在市長的工
作中，他將民生作為頭等大事，解決市民住房、交
通、教育醫療、大氣環境等問題，讓大家更幸福。

「我將以『俯身甘當綠葉，功成不必在我』的胸
襟，從群眾反映強烈的地方着手，多幹為民實事、多
解民生難題、多做沒有鮮花掌聲的煩事瑣事。」繆瑞
林說。

公平待人 勤政廉政
對於以後的工作，繆瑞林表示，將堅持公正處

事、公平待人，認真搞好市政府一班人的團結，充
分發揮領導集體的整體功能和作用，與政府班子的
同志們，政治上相互信任，工作上相互支持，不斷
增強政府班子共謀發展的合力。繆瑞林還承諾，在
今後的工作中，我將始終堅持把工作重心定位在抓
落實上。努力把定下來的事幹實幹好、把已承諾的
事辦妥辦成。
繆瑞林發言中強調帶頭勤政廉政，他說，「今後，

如果有人打着我或我親友的旗號，要求辦私事、謀私
利，無論真假，請大家一概拒絕，並向我報告。這既
是大家對我的監督，更是對我最大的支持和愛護。」
此時，台下的人大代表們對其報以熱烈的掌聲。

香港文匯報訊（ 記者 許娣聞、孔熹微 南京報道）1月16日，南京市第十五屆人大第二

次會議選舉繆瑞林為南京市市長，接替早前落馬的南京市前市長季建業。繆瑞林在履新發

言中表示，如果有人打着我或我親友的旗號，要求辦私事、謀私利，無論真假，請大家一

概拒絕。
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粵底線民生保障首超內地平均水平
香港文匯報訊（記者 李叢書、古寧 廣州報

道）富可敵國的廣東，作為中國經濟第一大
省，2013年預計全省生產總值突破1萬億美
元，財政總收入居全國首位，但多項民生保障
標準卻長期低於全國平均水平。記者從昨日舉
行的廣東兩會上獲悉，為了讓改革成果更多更
公平惠及全省人民，廣東今年財政將投入
153.89億元用於底線民生保障。屆時，各項底
線民生保障將達到並超過全國水平。
廣東雖然連續二十多年來雄踞中國經濟第一

大省地位，但在底線民生保障方面的投入確實
不折不扣的弱省。城鄉低保、五保供養、醫療
救助、殘疾人救助等各項保障標準，不僅低於
全國平均水平。其中城鄉低保、五保供養、醫
療救助等更是遠低於東部沿海的江蘇、浙江等
省份，困難群眾醫療救助標準甚至不及全國平
均水平的一半。

全省各級財政投入1727億
廣東省省長朱小丹在粵十二屆人大二次會議

上作政府工作報告時鄭重指出，今年要着力辦
好十件民生實事，各級財政將投入1,727億
元，其中省財政投入684億元、增長15.6%。
保障底線民生首次被寫入，並位居首項。記者
從昨日公佈的廣東省2014年預算草案報告中獲
悉，為了讓底線民生保障水平與經濟發展水平
基本相適應，促進困難人群充分分享改革發展
成果，廣東各級財政安排用於底線民生的支出
共計153.89億元，比上年增長45.3%。屆時，
殘疾人生活津貼將從每人每年100元，提高到
600元；重度殘疾人生活津貼標準將從每人每
年600元，提高到1,200元；城鄉居民低保補差
標準分別提高到333元/月和147元/月，農村
五保對象人均供養標準提高到5,897元/年，孤
兒基本生活集中供養和分散供養標準分別提高
到1,150元/月和700元/月，醫療救助人均標準
提高到934元/年。新的標準實施之後，除了城
鄉醫療救助標準要明年才能達到全國平均水平
之外，其餘的底線民生保障標準均可以達到並
超過全國水平。

廣西倡與港澳建合作協調機制
香港文匯報訊（記者曾萍廣西報道）16日，
廣西壯族自治區第十二屆人民代表大會第三次
會議在南寧開幕，廣西壯族自治區主席陳武作
政府工作報告。報告指出，廣西2013年經濟發
展克服經濟下行壓力，實現穩中有升，初步預
計GDP達1.4萬億元（人民幣，下同），增長
10.3%；財政收入突破 2,000 億元，增長
10.5%。下一步，廣西將擴大開放，以北部灣經
濟區和西江經濟帶建設為「雙核驅動」引擎，
深化以東盟為重點的開放開發，密切與港澳台
的開放合作，形成沿海沿邊沿江和內陸有機聯
繫、相互促進的全方位開放新格局。
陳武在提及2014年廣西政府工作安排時表
示，要把改革創新、擴大開放貫穿經濟社會發
展的各個領域各個環節，並專門提出廣西要以
新的機遇為動力，掀起開放合作新高潮，對廣
西下一步開放開發作出了部署。陳武說，廣西
最大的優勢在於區位，最根本的的出路在於開
放，因此廣西必須抓住機遇，深化以東盟為重
點的開放合作，推進與香港、澳門建立合作協

調機制，形成沿海沿邊沿江和內陸有機聯繫、
相互促進的全方位開放新格局。

優化港澳企業在桂政策
2013年，中央提出「廣西要成為我國西南中
南地區開放發展新的戰略支點」，為此廣西確
立新的戰略定位和發展目標，加快向東開放，
深化與西南、中南的合作，爭取珠江—西江經
濟帶建設上升為國家戰略，密切與粵港澳的經
濟聯繫，並開展「美麗廣西港澳行」等系列招
商引資和互訪活動。陳武在政府工作報告中提
到，2014年，廣西要以更大的力度向東開放，
加快出台支持港澳企業在桂發展的若干政策，
推進與香港、澳門建立合作協調機制，優化港
澳企業在桂發展環境。
此外，廣西要積極參與謀劃21世紀「海上絲
綢之路」建設，擴大沿邊開放開發，加快東興
國家重點開發開放試驗區建設，爭取設立憑祥
國家重點開發開放試驗區，推進邊境「兩高、
兩鐵、兩橋」互聯互通項目的建設。

全面促進粵港澳台僑合作
香港文匯報訊（記者 古寧、李

叢書 廣州報道）對於各界關注的
廣東粵港澳自貿區的申報情況。
廣東省省長朱小丹16日所作的政
府工作報告中稱，廣東省2014年
的工作安排中，全面促進粵港澳
台僑的合作，申報設立自由貿易
園區，探索對外商投資實行准入
前國民待遇加負面清單管理模
式，並開展人民幣離岸業務在岸
結算試點。
記者也了解到，朱小丹在15日

參加廣東省政協分組討論時，針
對相關政協委員對粵港澳自貿區
的關注，稱廣東對自己不能完全
承擔起來的事情要爭取國家支
持。他表示，自貿區建設現在由
商務部和廣東省政府正式向國家
23個部委發出了徵詢意見方案
稿，徵詢意見稿修改後，廣東就

會向上報國務院。

港珠專責小組將開會
當天的政府工作報告也顯示，

2014廣東將推進粵港澳服務業規
劃銜接、服務機構跨境設立和服
務要素資源便捷流動，重點加強
金融、商貿、專業服務、科技文
化和社會民生等領域合作。並加
快港珠澳大橋、粵澳新通道等跨
境基礎設施建設，打造珠江口宜
居灣區。此外，廣東還將參與21
世紀海上絲綢之路和中國—東盟
自貿區升級版建設。珠海市市長
何寧卡則向記者透露，港珠合作
也在推進，本月27日，首次港珠
合作專責小組會議就將在珠海召
開，政務司司長林鄭月娥將出
席。而此後，該會議將輪流在香
港和珠海召開。
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香港文匯報訊（記者 俞晝 杭州報
道）浙江省政協十一屆二次會議近日於
杭州召開，在本屆政協會議中，香港委
員結合香港實情，用「食品安全」和
「公共教育」兩個集體提案實現了港澳
委員在政協大會上發言的零的突破。
去年，香港浙江政協委員聯誼會正式

註冊成立，首屆會長李德麟告訴記者：
「在260位成員中，有20幾位港二、三
代委員，還有各行各業的專業人士和社
團代表，都是公共事務的積極參與
者。」
「浙政聯推出的有關食品安全和博物

館公共教育兩個集體提案，引起了省委
常委的高度重視，特別安排了港澳委員
的兩次發言。」省港澳台僑和外事委主
任湯為平對記者說，「以後我們還將繼
續與浙政聯的委員們合作，推出有關環
保等人們關注度特別高的領域的提
案。」

關注食品安全 追溯源頭
食品安全是港澳委員普遍比較關心的

課題，甚至連他們到杭州來開會，都會
隨身帶上治腹瀉的藥品，就怕一個不小
心中了招。「這次我們的提案是從食品
類地標產品的安全入手，通過源頭防範
的產品信息化追溯體系，打造地區性誠
信品牌，推動食品安全工作。」提案的
發言人、香港大學專業進修學院副院長
沈雪明博士向記者舉例說道，「內地農
產品常有問題發生，但內地輸往港澳地
區的農產品合格率卻超過了99%，就得
益於食品農產品原料的驗收制度及追溯

管理制度。」
另一個提案「推動博物館的公共教育服務」也離

不開來自香港的調研實踐。浙江省有49家博物館，
數量上與廣東省並列全國第一，但博物館互動環節
少、內容形式簡單，無法吸引青少年的興趣。沈雪
明坦言，香港以及國外的博物館也經歷過類似的情
況，在大力增進博物館的教育服務後，情況得以扭
轉。「以香港藝術博物館為例，每年至少有三萬學
生通過參觀、接觸及認識藝術文物，佔了香港在校
學生的3%。」

外國使節倡降物價重環保
香港文匯報訊（記者 李茜婷、高麗丹 北京報

道）北京市十四屆人大第二次會議昨日開幕，市長
王安順向大會作政府工作報告時，來自30多個國家
的約40位不同膚色的外國駐華使節認真聽取了報
告。記者採訪所見，這些外國使節最為關注北京市
的環保、交通、經濟等議題。
伊朗駐華參贊歐拉馬伊，在接受本報記者採訪時

稱，10年前第一次來到北京，當時感覺北京很多地
方又髒又亂，現在整體來看，比以前漂亮多了，但
是，他表示，「在北京生活成本很高，東西越來越
貴，環境污染也越來越嚴重，」希望這些問題能夠
及時解決。
他提到，北京會說英語的人越來越多，也越來越

知道怎麼和外國人相處，城市更開放和國際化。不
過，歐拉馬伊認為，北京有與眾不同的歷史文化，
希望「北京要保護好自己的東方文化和意識。」

王安順：反恐防暴納維穩體系

香港文匯報訊（記者李茜婷、高麗丹
北京報道）在昨天開幕的北京市第十四屆
人民代表大會第二次會議上，北京市市長
王安順在作政府工作報告時首提控制北京
人口增速，建立與人口調控掛鈎的資源分
配機制，落實「單獨兩孩」生育政策。嚴
控中心城區地產開發，轉移低端產業，增
強城市副中心承載力。此外，自去年天安
門撞車事件發生後，北京安保形勢迅速升
級，今年北京又將承辦APEC會議，王安

順表示，要把反恐防暴納入維穩工作體
系，創新立體化社會治安防控體系，提高
社會治安整體管控能力。
據統計，自2000年以來，北京市常住

人口以年均60萬人左右的速度增長，人
口資源環境矛盾凸顯是北京躲不開、繞不
過的發展難題。王安順指出，為破解發展
瓶頸，北京需研究控制人口規模的治本之
策，切實降低常住人口增速。今後對重大
規劃、政策、項目進行人口評估和交通評

價、水資源評價，研究建立與人口調控掛
鈎的政府投資、公共資源分配機制並實行
督查考核。強化以房管人，依法管理出租
房屋、嚴治群租房。同時，做好流動人口
基礎登記辦證工作，推行居住證制度。

治霾環保支出破百億
北京市人大會議開幕當天遭遇北京近幾

天來的「最霾天」，如何治理北京的空氣
污染，一直是各界關注的焦點之一。今
年，在北京市財政預算報告中提出，北京
在節能環保方面的支出為107.5億元人民
幣，增長45.1%，其中用於節能減排及大
氣污染治理的專項資金就有30億元人民
幣。
在推進城鎮化建設方面，王安順亦指

出，北京將限制中心城區地產開發，嚴控
建設規模和開發強度，除重點功能區和棚
戶區改造項目外，對房地產開發和公共服
務項目就地擴建設置更高限制條件。研究
制定商品交易市場管理辦法，引導服裝、
小商品、建材等低端產業逐步退出中心城

區。對於外界關注的北京新機場建設情況
王安順表示，今年北京將推動主體工程全
面開工，加快外圍交通體系建設，籌劃建
設新機場臨空經濟區。

向世界展示清新北京
去年10月28日發生的天安門撞車事件

轟動一時，而後十八屆三中全會在京召
開，自此北京安保一直處於升級狀態。在
今年北京市的政府工作報告中特別提到，
要深化「平安北京」建設，把反恐防暴納
入維穩工作，創新立體化社會治安防控體
系，突出群防群治、專群結合，提高社會
治安整體管控能力。
另外，王安順還表示，APEC會議將在

北京舉行，這是繼奧運會和新中國成立
60周年慶典後，北京舉辦的又一次舉世
矚目的活動。他指出，今年5 月底前將完
成場館及配套工程建設任務，細化接待服
務、交通調度、安全保障等方案預案，制
定實施環境保障方案，向世界展示北京清
新靚麗的城市形象。

■北京市十四屆
人大第二次會議
開幕現場。

高麗丹 攝

■廣東省兩會召開，保障底線民生首次被寫入政府工作報告，並位居首
項。 李叢書 攝

■浙政聯
名譽會長
包 陪 慶
（左）與
會長李德
麟合照。

■南京新市長繆瑞林作履新發言。 許娣聞 攝


